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養　老　軒
【岐阜県菓子工業組合・組合員】

《企業概要》 岐阜県加茂郡川辺町下川辺273̶1
有限会社養老軒　代表取締役社長　渡辺　幸子
http://www.yoroken.com/

Q御社のこれまでの沿革について
　ご紹介ください。
̶
☞ 渡辺社長
　当社は、昭和初期に現会長（渡辺良治理事長）の父が横
浜で修業した後、加茂郡川辺町の駅前商店街に創業したの
が始まりです。創業当時は、主に菓子パン類やお餅を製造販
売していたそうです。その後、岐阜市内の和菓子店で修行をし
た現会長が２代目として店を継承し、和菓子屋へと業態変更
しました。私は当家に嫁ぐまで商売には縁が無く、初めて製造
から経理まで店舗運営の全般に関わりました。最初は見よう見
まねでお菓子づくりを手伝い、帳簿をつけ、お餅つきのイベント
を開催し、手書きの広告を出し、という事から一つずつ始めた
のですが、とても楽しかったのを覚えています。自分達で作った
商品を販売して売上げをつくるというシンプルでやりがいのあ
る「商売」の魅力に夢中になりました。そして平成５年、現店舗
に移転をした頃に当社の看板商品である「ふるーつ大福」が
誕生しました。
　和菓子は元々ご進物の用途で購入されるお客様が多かっ
たのですが、もっと日常生活の中で身近に１個からでも手にして
もらえるような商品を作りたいという思いがありました。最初から
デザート感覚でフルーツを入れることと、元々餅をついていた技
術もあって、大福というアイデアが私にはありました。大福という
ネーミングはカジュアルで素敵な響きですよね。そして、工場で何
度も形や生地、包み方などを試行錯誤し、「ふわふわの餅生
地、旬のフルーツ、自家製の餡、たっぷりのクリーム…バラバラに
食べるよりも、大福の中に入れて食べた方が美味しい！」をひた
すら追求した結果、「ふるーつ大福」が誕生したのです。今で
は、大抵の食材は大福で包めるのではないかと思っています。
　その後もお客様の日常を楽しむ幅を広げたいという思いか
ら、生どら焼きを始めとする新商品の開発も続けています。昨
年には和菓子作りで培った技術や想いを込めた「ＮＥＫＯＲＯ
Ｙ」という洋菓子部門も立ち上げました。

Q御社の特徴や方針を
　教えてください。
̶
☞ 渡辺社長
　当社では、「自家製あん」「素材」「手作り」にこだわり、丁寧
にお客様に届けるというシンプルなことを継続しています。
　当社には餡を使った商品が沢山ありますが、全ての商品に
同じ餡を使っているわけではありません。お菓子の美味しさを
より引き立たせるには、それぞれにあった餡を用意する必要が
あります。そのため、当社では自社工場で毎日お菓子の種類
ごとに小豆を炊いています。また、お菓子に使用する果物は、
全て旬の素材にこだわり、その時に一番美味しい品を選定し
ていますし、出荷にも細心の注意を払い、傷の有無や熟れ加
減などの品質管理を徹底しています。そして、大粒の苺や栗、
たっぷりのクリーム、餡、これらを柔らかい餅生地でまとめあげ
るには、人の手で優しく慎重に包んであげるしかありません。ふ
わふわ食感を保ちつつ、見た目も綺麗に包み込む。この技術
こそ、ふるーつ大福が誕生するずっと前から手作りにこだわっ
て和菓子作りに励んできた「和菓子屋 養老軒」が培った財
産なのです。手作りにこだわる分、人材育成には時間がかか
ります。ですが当社では、「面倒なことをやろう」を合言葉に、
毎日丁寧なお菓子作りに努めています。手作りだからこそ、工
場で作ったものを素早くお客様に届ける工夫をしなければな
りません。直営
店での販売をは
じめ、社員による
出張販売や工
場直営の通信
販売、百貨店で
の買取販売によ
り、お客様に新
鮮な味を届けて
います。

　岐阜県菓子工業組合の始まりは、明治20年前後に菓子税廃止運動があった当時に先覚者達が菓子組合を結成したと
記録されています。その後、食品統制のあった戦前戦後の厳しい時代を乗り越え、昭和28年に「岐阜県菓子工業協同組
合」を設立。そして昭和41年に全国菓子工業組合連合会の発足と共に工業組合に組織変更し、組合員668名で「岐阜県
菓子工業組合」がスタートしました。
　昭和から平成へと時代は流れ、食の多様化等もあって当業界は厳しい時代が続き、組合員は314社へと減少しまし
た。しかし、組合員の菓子製造に必要な原材料の共同購買のほか、組合が主体となって菓子職人の技術向上研修を行う
など、歴史ある組合として設立当初からの意思を受け継ぎ、組合員の健全な発展のために活動を続けています。
　今回は、職人気質と創意工夫から生み出された“ふるーつ大福”が評判の和菓子屋「養老軒」を訪問し、当組合の渡辺
良治理事長の奥様でもある渡辺幸子社長にお話をうかがってきました。

クローズアップ企業

ひとつひとつ手作りされる「ふるーつ大福」
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【組合概要】
　岐阜県菓子工業組合

　　理事長　渡辺良治（(有)養老軒・会長）

　　〒500-8358　岐阜県岐阜市六条南２丁目１１番１号

　　　　　　　　　産業会館３階

　　組合員数：３１４社

　　主な事業：共同購買事業、教育情報事業

Q組合に期待することは何ですか？
̶
☞渡辺社長
　岐阜県全体で菓子業界を盛り上げるような活動が出来
るとよいと思います。例えばですが、組合員が共通に作れる
菓子を企画するなど。今年の春に三重県伊勢市で菓子博
が行われたのですが、伊勢には有名な銘菓があります。しか
し、本県では認知度の高いお菓子が限られています。
　一方で県内には素晴らしい食材が沢山あります。こうした
食材を活かしたお菓子づくりに取り組むことは地産地消に
繋がりますし、これが強みにもなるかなと思います。組合には
こうした事業者同士の連携や仕組みづくりを期待していま
す。お菓子は味わう人を笑顔にしてくれます。そして、岐阜県
の菓子組合が元気になればきっと県内経済も活気が出てく
るのではないでしょうか。

　

Q経営をしていく上で大切にしている
　ことを教えてください。
̶
☞ 渡辺社長
　日頃から従業員とのコミュニケーションを大切にしており、ミ
ーティングは欠かさず実施しています。また、私は何か指導を
する場合も、指導するに至った背景や理由を理解してもらえ
るまで伝えるように心がけています。そして、当社のお菓子を
食べていただいているシーンを想像しながらお菓子作りに励
んで欲しいと社員には伝えています。機械ではなく一つ一つ
手作りで製造しているので、効率は決して良くありません。で
も、手作りだからこそお客様の喜ぶ顔を思い浮かべながら心
を込めた菓子作りができると思いますし、当社の経営の強み
はこうしたものづくりに対するこだわりや姿勢を会社全体で
共有している部分にあると思っています。
　社員の幸せを願いながらこれからも養老軒の商品を選ん
でくださったすべてのお客様に喜んでいただく経営をするこ
とが私の使命です。

Q最後に御社の今後の展望、抱負を
　お聞かせください。
̶
☞ 渡辺社長
　菓子販売という業態上、陳列棚越しでの接客が多く、お
客様と接する時間が短いため、もっとお客様に喜んでもらえ
ることを増やしたいという思いがあり、本店の隣にカフェ店の
オープンを計画しています。川辺町までお越しいただき、ゆっ
くり寛げる時間と空間をお客様に提供したいと思っていま
す。また、会長が若い世代（従業員）に技術だけでなく、餡に
込める熱意なども伝えていきたいという思いから、餡の製造
に注力できる新工場が間もなく完成します。これで養老軒の
主役とも言える餡が絶え間なく製造し続けていける土台が
出来るので、会長が餡作りの後継者を立派に育ててくれる
と思います。
　当社は“お客様に喜んでもらいたい”という願いを強く持
ちながら商売をしてきました。そして、これからも１つ１つ積み
重ねてきたことを継続していくだけだと思っています。私も大
好きな川辺の街にお菓子作りを通じて貢献できるよう日々
頑張っていきたいと思います。

本店（川辺町）店内

渡辺会長こだわりの自家製餡

※掲載希望の組合員企業がございましたら、中央会の国際・情報課までお知らせください。
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◆組合の歴史・活動
　可児市の西部に位置す
る当組合は、花フェスタ
記念公園と共に可児市を
代表する花木の施設とし
て長年親しまれており、
設立から6 3年を迎えま
す。組合の歴史は、昭和
29年７月に、戦後の荒廃

した国土の緑化を目指した国策に則り「可児山林種苗
生産組合」として山林種苗の生産を志す150余名が組
織を結成したことに始まります。その後山苗から植木
鉢物へ移行、また庭木の生産販売に事業拡大をし、昭
和47年に組合員が生産する花木を集出荷販売するた
めに「可児樹苗協同組合」を設立し、現在も三角屋根
でお馴染みの組合施設「日本ライン花木センター」を
建設しました。組合員の花木生産及び造園技術向上
のための教育事業の他、国の造園技術の選定試験場
となり、造園士の育成や国土緑化のための諸事業参
加や会場提供、さらには美濃加茂高等技能専門校
（現在の国際たくみアカデミー）造園科学生の実習受
け入れや緑化木取扱技術習得の現場として、業界の
発展に貢献してきました。一方では緑化木、鉢物など
の小売販売、業者市、素人市に加えて、春と秋の園芸
祭りや夏祭りなども開催し、多くの方に親しまれる花木
センターとして発展してきました。その後、平成３年に
「協同組合日本ライン花木センター」に名称変更をし、
現在に至ります。

◆組合が目指す方向性とは
　組合設立当初より、組合事業は時代の流れもあり順
調に成長を続けていましたが、平成10年を境に業績が

低迷してきました。背景には、ホームセンターや大手園
芸店の出店、日本家屋の減少等による庭木の需要縮小
などがあります。組合員の高齢化も進み、後継者不足
から、組合員数の自然減が続きました。
　森田理事長は「日本ライン花木センターとして長年運
営をしていく中で、いつの間にか“みんなに知ってもら
っている”気になっていました。昔は、何もしなくても売
れる時代でしたが、今は違います。常に新しいお客様に
知っていただく機会をつくる必要を感じ、園芸祭りやＧ
Ｗ・母の日、年末に合わせた年４回のチラシ発行、ポイ
ントカード作成のほか、若い事務局職員からの提案で、
facebookやInstagramといったＳＮＳを活用し、旬の花
木やイベント開催などの情報発信をしています。取り扱
う花木の種類も、流行を研究して積極的に取り入れる
ようにしており、最近では多肉植物が増えています。一
方で、定番である胡蝶蘭などの種類も豊富であるた
め、遠方からお越しになるお客様もあります。足を運ん
でくれた方が、施設全体を季節の風景としてより楽しん
でもらえるよう、敷地内の土地に、菜の花やチューリッ
プを植えています。また、加茂農林高校や国際園芸ア
カデミー、近隣の小中学校などの教育機関と協力し、
職業体験の受け入れを積極的に実施しており、花木に
興味をもってくれる人が増えることを願っています。組
合員と組合事務局が協力してアイデアを出し合い、でき
ることを積み重ねてきた結果、前期に続き今期も対前
年比で売上増となり、黒字化の兆しが見えてきたところ
です。今後は可児市の公共事業の受注拡大に取り組
み、可児市を代表する花の拠点として幅広く組合活動
を遂行していきます。」と今後の抱負を話されました。

組合
紹介

本会は、多種多様な業種・業態の組合等が会員となっており、これが本会の特徴でもありま
す。各組合がその特徴を活かし日々活動を続けていますので、皆様の仲間を紹介します。

こんな活動をしています！

協同組合日本ライン花木センター
●理 事 長
●組合員数
●設立年月
●住　　　所
●T　　E　　L
●U    R    L　http://www.ctk.ne.jp/̃hanaya/

森田　淳三
33人
昭和29年10月
岐阜県可児市土田4567番地
0574-25-3126

森田淳三理事長

※組合紹介が可能な組合がございましたら、中央会の国際・情報課までお知らせください。

三角屋根がトレードマークの組合施設外観
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安芸高田市ブラント住宅事業協同組合

全国の先進組合事例全国の先進組合事例～日頃のつながり・備え・学びが地域の財産～～日頃のつながり・備え・学びが地域の財産～

○地域活性化・地域社会への貢献（地域の未利用資源を活用したブランド価値向上）

地元工務店等が組合を組成し、新築住宅を受注する取組み

■ 背景と目的  ・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・
　数年前まで安芸高田市では、住宅建築の約9割を大手ハウスメーカーが独占しており、市内の住宅関連業者の仕事量は激減し、地域経

済に深刻な影響を及ぼしていた。そこで、安芸高田市内の住宅関連業者等が集結し、互いに研鑽、協力しあい、地域の特性を生かした安

心・高品質な住宅を建築することで、市内事業者で仕事が受注できるような仕組みを構築することを目的に事業協同組合を設立した。

■ 事業・活動の内容と手法  ・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・
　安芸高田市内の中小の工務店、建設業者が集結し、協同組合として住宅建築に携わることで、大手ハウスメーカーに対抗することが可能

となった。安芸高田市は広島県北部に位置し、山に囲まれ自然豊かである一方で、冬は気温が低く、雪にも覆われることが多い。地元の住宅

関連業者の集まりであるだけに地域の風土や気候にあった住宅建築を実現できるポテンシャルを持っていた。

　まず、顧客に対して、地元工務店でも安心して住宅建築を依頼することができるというイメージを持ってもらうことを最優先目標として、組合の

検査規約に基づき、品質監査、完成検査を実施することで、長期優良であることをＰＲし、完成後は地元の工務店が長期にわたってその家を

見守っていく役割を果たすなど、アフターサービスにも力を入れ、大手ハウスメーカーに負けないサービスを提供できる体制を順次整えていった。

　平成24年には、組合のブランド住宅である「檜の香る家」が「地域型住宅グリーン化事業」の採択を受け、平成26年には新たに不動産事

業を追加し、組合で宅地建物取引業の免許を取得。平成27年に安芸高田市の遊休地を組合で購入し、組合専用団地「咲くら」として開

発、販売。新築住宅、団地の購入には安芸高田市の補助金「住め～る補助金」が適用され、全6区画の分譲が平成28年11月時点で1 区画

を残すのみとなるなど、好調な売れ行きを見せている。土地分譲から住宅建築販売、アフターメンテナンス等、地元ならではの事業者として行

政との密接な連携が図れた。

■ 成果  ・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・
　安芸高田市の風土、気候にあった住宅建築を実現すること、組合の検査規約による品質監査、完成検査等を十分に実施することで、顧

客の地元工務店に対する信頼、イメージが向上。組合設立前より地元の事業者による新築住宅受注件数は伸び、長期優良住宅やゼロ・エ

ネルギー住宅等省エネ住宅の施工実績を持つ会社は１社から４社へと伸長した。

住 所 〒７３１－０５０１　広島県安芸高田市吉田町吉田９７９－２ ＵＲＬ http://www.akitakata-brd.com/

安芸高田市ブランド住宅「咲くら」 ▲定住省エネチラシ

電 話 ０８２６－４２－１２５５ 出資金 ２, ０４０千円

設 立 平成２４年２月 組合員 ４１人

主な業種 建築業

事業･活動推進のキーファクター
大手ハウスメーカーの持つ総合力を地元の異業種からなる事業者による組合方式で実現・担保することで、顧
客の安心を得ることが受注に繋がった。また、地域の行政課題解決にも地域事情に精通した者であるからこそ
実現できた。

！
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中央会　活動の

あいさつをする辻会長

中央会「第６２回通常総会」を開催
　中央会は、『第62回通常総会』を６月12日（月）の午後３時より岐阜都ホテルで開
催した。
　総会には、中部経済産業局の青木太久美産業部長をはじめ、多数の来賓と会員ら
合わせて約200人が出席した。
　開会の冒頭において、日頃の岐阜県内の中小企業の振興と発展にご尽力いただい
ている岐阜新聞社に対し、感謝状を授与した。岐阜新聞社の矢島薫常務取締役から
「地元に根付いた新聞社として、この感謝状を励みにこれからも地域の企業と共に歩
んでいきたい。」と謝辞が述べられた。続いて辻正会長は「本会で平成24年度から取
り組んでいる『ものづくり補助金』事業について、県内1,127事業所が実施し、各方面
から注目されている。岐阜新聞社では、ものづくり補助金を活用した企業の実例を記
事として紹介しており、現在進行中で、計３０社が掲載される予定である。このことからも、今回感謝状を授与させていただ
いた。県内中小企業者の活躍を広く知ってもらうことで、国等による中小企業への支援がさらに厚くなることを期待してい
る。中小企業は国の礎であり、様々な事業を通して皆様のお役に立てるよう今後も引き続き努力をする。今後もご協力を賜り
たい。」とあいさつした。
　次いで、来賓を代表して中部経済産業局の青木太久美産業部長、岐阜県議会の村下貴夫議長、県の河合孝憲商工労働部
長から祝辞が述べられ、引き続き議案の審議を行った。
　議事では辻会長が議長を務め、平成28年度事業報告書及び収支決算書等の各決算関係議案をはじめ、平成29年度事業
計画案及び収支予算案などを審議し、いずれも原案どおり承認された。また、役員の補充選挙を行い、新たに常任理事４名
が選出された。新役員は次頁のとおり。
　また、総会後には懇親会を開催し、会員ら約80名が参加して相互の親睦を図った。
　今年度の中央会は、「組合ブランドを発信し、中小企業の地位向上を図る！」を支援目標に掲げ、組合という組織自体のブ

ランド力向上を推進し、傘下中小企業等が持ち前の機動力を発揮し、その
底力で多様に変化する環境に対応し、新たな活路を切り拓いていくため
の支援を行う。恒常的活動である巡回及び窓口相談等により把握した組
合や中小企業者の事業ニーズに対し、柔軟かつ具体的な課題解決策を提
案していく。また、組合等の経営基盤の強化を図るための事業として、専
門家派遣、研修会実施の他、地域資源に着目した連携の発掘、人材確
保、女性の活躍推進の事業について重点的に取り組む。なお、ものづくり
補助金に係る地域事務局としての役割は継続して担う。

懇親会　乾杯の様子

【中部経済産業局　青木太久美産業部長】
　国では、ものづくり補助金の他、中小企業経営強化税制の創設、ＩＴ導入補助金、省エネ補助金等を実施しており、生産
性向上をはかり、賃金上昇を実現できるよう支援したい。その他、下請け代金法の厳格な運用について説明会等を開催して
おり、会員組合及び組合員企業へ周知いただき活用されたい。また、万博博覧会を大阪に誘致する活動においてご協力を
お願いする。一方で、外国人技能実習生受入事業に関して、受入停止の行政処分が下されるケースが出てきている。法令遵
守についての徹底をお願いしたい。

【岐阜県議会　村下貴夫議長】
　急速に進む少子高齢化や人口減少等多くの課題に直面する中、地域活動における中小企業・小規模企業が果たす役割
は非常に重要であると認識している。昨年３月議員発案により制定された『岐阜県中小企業・小規模企業振興条例』をさ
らに検証するための委員会を立ち上げ、今後も中小企業・小規模企業の振興に鋭意努力していく。

【岐阜県　河合孝憲商工労働部長】
　３月に県の成長雇用戦略を改訂し、人材確保、第４次産業革命、グローバリゼーション等、直面する課題に取り組んでい
く。岐阜県中小企業総合人材確保支援センターを立ち上げ、人材確保・育成対策を強力にバックアップできる体制を整え
た他、IoT導入に向けて専門家派遣から機器導入のための補助金支給まで一貫した施策を用意している。県経済の発展に
向けて皆様と共に力を合わせて進んでいきたい。

～来賓祝辞の要旨～
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【優良組合・・５組合】
　協同組合岐阜市土産品協会　（理事長　藤吉一郎）
　中濃ミート事業協同組合　（理事長　中山文夫）
　中部ガス事業協同組合　（理事長　則竹浩明）
　東濃ひのきと白川の家建築協同組合　（理事長　安江一弘）
　美濃小売商業開発協同組合　（理事長　旦野隆晃）

【組合功労者・・２３名】
　旭　　慶二　（岐阜県生コンクリート工業組合）
　安藤　　茂　（岐阜県自動車車体整備協同組合）
　伊藤　税男　（西濃電気工事協同組合）
　岩田　初雄　（飛騨高山民宿協同組合）
　大原　孝司　（岐阜県自動車車体整備協同組合）
　加藤　正志　（協同組合ケーエスジー）
　木村　順一　（岐阜県土木建築解体事業協同組合）
　國枝　久人　（岐阜県自転車軽自動車商協同組合）
　小林　博計　（岐阜県西部撚糸工業組合）
　澤田　　誠　（美濃タイル商業協同組合）
　髙橋　一郎　（岐阜県印刷工業組合）
　多和田桂太郎　（岐阜県鐵構工業協同組合）
　徳田　泰昭　（川崎岐阜協同組合）
　西山　隆志　（岐阜県鐵構工業協同組合）
　平井　利金　（笠松町上下水道設備協同組合）
　福井　幸信　（岐阜県柔道整復師協同組合）
　星野　　彰　（飛騨生コンクリート協同組合）
　細野　直則　（岐阜県医薬品小売商業組合）
　松田　幸雄　（益田建設業協同組合）
　森　　弘安　（岐阜県印刷工業組合）
　山内　茂義　（岐阜県医薬品小売商業組合）
　吉田乃四朗　（関工業団地協同組合）
　脇田　義之　（岐阜県西部撚糸工業組合）

【組合優良職員・・５名】
　石垣　　努　（川崎岐阜協同組合）
　大島　和之　（東濃ひのき製品流通協同組合）
　羽生　茂幸　（岐阜県銘木協同組合）
　矢川　好美　（岐阜県印刷工業組合）
　山川　　薫　（岐阜県銘木協同組合）

【優良組合青年部・・１青年部】
岐阜電気工事協同組合青年部　（部長　梅田浩隆）

【組合青年部役員功労者・・１名】
　岩井　康志　（岐阜県鐵構工業協同組合　青年部会）

【青年中央会役員功労者・・２名】
　橋本　篤典　（岐阜県中小企業青年中央会　理事）
　古田　　聡　（岐阜県中小企業青年中央会　理事）

【中央会レディースクラブ役員功労者・・１名】
　橋本恭須代　（岐阜県中小企業団体中央会レディースクラブ　副会長）

【中央会優良職員・・１名】
　河田　友宏　（事業部指導課 係長）

【情報連絡員功労者・・４名】
　奥田　敏光　（岐阜県ソーイング協同組合）
　小森順一朗　（岐阜県米菓工業協同組合）
　高野　　智　（岐阜県西部撚糸工業組合）
　松野　良範　（岐阜県中古自動車販売商工組合）

～表彰受賞者のご紹介～ （敬称略・五十音順）

～新たに選出された役員のご紹介～ （敬称略・五十音順）
役 　名
常任理事
常任理事
常任理事
常任理事

氏　　名
井上　良介
廣瀬　和秀
丸山　輝城
堀尾　伸介

       所    属    団    体
川崎岐阜協同組合
物流ネットワーク中部協同組合
岐阜県木材協同組合連合会
岐阜県砕石工業組合
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中央会　活動の

中央会レディースクラブが通常総会・セミナーを開催

今蔵ゆかり氏による講演

　県中小企業団体中央会レディースクラブ（加藤智子会長）は、６月５日に岐阜都ホテ
ルで「第18回通常総会」を開催した。野田聖子衆議院議員秘書の笠井成彦氏をはじめ
とする来賓や会員ら19名が出席し、上程された議案は原案のとおり可決、承認された。
総会終了後には、中央会との共催により女性経営者等支援セミナーを開催し、会員の
他、組合事務局職員ら49名が出席した。仕事効率改善コンサルタントの今蔵ゆかり氏
より「コストをかけずに成果をあげる『行動習慣ひと工夫』」をテーマに、効率よく仕事を
進めるための具体例やすぐに実践できる思考法・整理術等を学んだ。
　今回の研修会には多くの組合事務局女性職員の方にご参加いただきました。中央会
では今年度「組合女性事務局懇談会」の開催を予定しており、詳細については後日ご
案内します。組合事務局に所属する女性職員のご参加をお待ちしております。

県食品産業協議会が通常総会を開催

北野会長あいさつ

　県食品産業協議会（北野茂樹会長）は、６月９日にグランヴェール岐山で「第41回通
常総会」を開催した。東海農政局長の田辺義貴氏をはじめとする来賓や会員ら31名が
出席し、上程された議案は原案のとおり可決、承認された。また、総会に続いて、株式
会社日本政策金融公庫より、ＨＡＣＣＰ対応の設備投資等に活用できる「食品産業向け
融資制度」が紹介された。
　その後開催された懇親会は、同協議会の慣例としている“日本酒による乾杯”でスタ
ートし、会員の懇親を図った。

青年中央会が通常総会を開催

林会長あいさつ

　県中小企業青年中央会（林繁良会長）は、６月14日にホテルパークで「第43回通常
総会」を開催した。会員ら29名が出席し、上程された議案は原案のとおり可決、承認さ
れた。また、総会終了後は懇親会を開催し、会員相互の親睦を深めた。
　今年は全国中小企業青年中央会主催「組合青年部全国講習会」が11月10日に岐
阜都ホテルで開催されることから、林会長は「全国講習会は、各都道府県から約300名
が参加する一大イベントである。青年部として精一杯のおもてなしで迎えられるよう開
催県一丸となって準備し、成功させたい」と意気込みを語った。

県中小企業組合士協会が総会を開催

第 40回総会で議案審議

　県中小企業組合士協会（市原敬夫会長）は、６月23日にホテルパークで「第40回通
常総会」を開催し、会員ら10名が出席した。上程された議案は原案のとおり可決、承認
された他、任期満了に伴う役員改選も行われ、市原敬夫会長以下全役員が再任され
た。総会終了後研修会を開催し、県商工労働部商工政策課より「産業振興政策につい
て」をテーマに、岐阜県成長・雇用戦略２０１７の概要及びぎふ経済レポートについての
説明があった。
　また、引き続き開催した懇親会では中小企業組合士ら24名が参加し、日頃の活動に
ついて情報交換を行った。
　中小企業組合士制度の詳細は全国中央会ＨＰをご覧ください。検定試験は今年も12
月に行われる計画となっており、本誌８・９月号で試験の案内を予定しています。

県建設関連業団体部会が定会を開催

荒川部会長あいさつ

　県建設関連業団体部会（荒川晶一部会長）は、６月26日にＯＫＢふれあい会館で
「第40回定会」を開催した。岐阜県議会議員猫田孝氏をはじめとする来賓や部会員
ら12名が出席し、上程された議案は全て原案のとおり可決、決定した。
　総会終了後、ＢＣＰ策定説明会を開催し、一般社団法人ＢＣ経営推進機構の安藤一
男理事より「組合と個社におけるＢＣＰの重要性・必要性について」をテーマに、組合
がＢＣＰに取り組むことにより地域社会の理解と信頼を得ることになり、組合の一体感
を醸成するツールとなることを説明した。
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岐阜県中央会からのお知らせ
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組合等　活動の

現地での商談の様子

　岐阜県陶磁器工業協同組合連合会では、陶磁器製品の国
内需要の減少に対応するため海外展開に力を入れており、香
港での展示会への出展等に取り組んでいる。これらの成果を
より具体化することや販路開拓、ものづくりへの情報収集、
ニーズ把握などを目的に、中央会の『組合等活動応援助成事
業』を活用し、「美濃焼」の商品サンプル、カタログを香港の
ショップ等に持ち込み、聞き取りを行うマーケティング調査
事業を４月20日から23日の４日間実施した。
　事業では、河口理事長はじめ若手経営者ら4名が調査員と
なり小売・量販、卸、カフェなど１６件を訪問。陶磁器メー
カーが直接訪問したことで、オリジナルマグカップの製造を持
ちかけられたほか、来日して製造工場の見学を希望されるなど、現地の事業者とのつながりを持つことができ、今後
の取引等に期待が持てる成果が得られた。
　河口理事長は、「今回、海外販路開拓として新たな取り組みを行い、若い方が積極的に調査や売り込みを行った結
果、香港に出店している日本の企業が組合員の工場へ訪問したり、来日を予定している現地の企業もあり、展示会出
展だけでは得られなかった成果も出できている。今後、この成果を業界に活かしていきたい」と話した。

香港で『美濃焼』のマーケティング調査を実施
●岐阜県陶磁器工業協同組合連合会（河口一理事長）

寒天展示品評会の様子

　岐阜県寒天水産工業組合は、５月19日に「第62回県寒天
展示品評会」を恵那市山岡町の山岡農村環境改善センター
で開催した。品評会には、同組合の組合員10人が寒天100
点を出品。最高賞の農林水産大臣賞には、丸中寒天製造所
の西尾明美さんが選ばれ表彰された。引き続き、恵那農業
高等学校による寒天カスを使った製品研究活動などの報告
も行われた。
　なお、組合では、山岡駅かんてんかんと共催で、７月29日
に山岡町イワクラ公園で山岡細寒天ＰＲイベント「第３回山
岡寒天ふれあい祭り」を開催予定。西尾理事長は「生産者が
つくる本場の流しところてんも楽しめる。ぜひお越しくださ
い」と話した。

岐阜県寒天展示品評会を開催
●岐阜県寒天水産工業組合（西尾幸久理事長）

２回目のグループワークの様子

　今年３月に中央会と東京海上日動火災保険(株)が締結した
「地方創生に関する協定」の第一弾として、岐阜県鋳物工業
協同組合が組合員企業向け事業継続計画（ＢＣＰ）策定支
援を行った。２回にわけて実施し、初回は５月26日に岐阜市
内で、セミナー形式によりＢＣＰの役割やＢＣＰ策定による
効果、岐阜県で想定される地震被害予測などを学んだ。２回
目は６月24日に各務原市内で、参加者がシュミレーションを
しながらＢＣＰ策定に取り組んだ。参加者からは、「危機管
理意識をもつことにより、日々の業務で見逃していた現状の
問題点や課題が明確になり、業務改善にも役立った」といっ
た感想が寄せられた。

「地方創生に関する協定」によりＢＣＰ策定
●岐阜県鋳物工業協同組合（丹羽龍理事長）
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美濃和紙ブランドのロゴが引き立つブース

美濃和紙新ブランドを国際見本市「インテリアライフスタイル」展示会に出展
●美濃和紙ブランド協同組合（辻守重理事長）

　美濃和紙ブランド協同組合は、岐阜県や美濃市の協力のもと、美濃和紙の原材料
の確保、需要拡大、知名度の向上、観光誘客の促進等への取り組みの中で、「美濃
和紙ブランド価値向上研究会」を設置し、新たなブランドの認定基準等の策定、ブラ
ンドマークの商標登録及びブランドブックの制作を行った。今年３月、ＡＸＩＳギャ
ラリーにおいて「ワールドプレミア　美濃和紙ブランド展」を開催し、好評を博した
ことから、さらなる展開に向け、新ブランドの紹介と認定基準を満たした商品の展
示・商談を行うため、東京ビックサイトで６月14日から16日まで開催された国内最大の国際見本市「インテリアライ
フスタイル」に出展した。開催期間中には古田岐阜県知事もブースを訪れるなど、国内外のプレスやバイヤーに向けて
新しい美濃和紙ブランドを紹介した。

一人一人にデザイン画を指導する高野先生

「プロフェッショナル・ミシンオペレーター育成講座」を開講
●岐阜県既製服縫製工業組合（平嶋千里理事長）

　岐阜県既製服縫製工業組合は６月21日、岐阜市内で「プロフェッショナル・ミシンオ
ペレーター育成講座」を開講した。１２月までの全５回でデザイン画の基礎や正しい採
寸方法、製図の基礎から高度な縫製技術までを学ぶ。最初の３回は中央会の主催で、
組合等支援事業を活用する。組合員企業の若手従業員より定員いっぱいの１０人の応
募があり、１回目のこの日は、ファッションイラストレーターの高野佳文氏が講師を務
め、デザイン画を指導。線のひき方などの基礎に始まり、ワンピースやジャケットのデ
ザインを描いた。今後、「現代の名工」にも選ばれた稲荷田征氏らも講師に迎える予定。
　講座を始めた背景には、人件費の安い海外工場で生産される服との価格競争に対抗してきた岐阜の縫製業界の厳し
い経営環境がある上、日本人縫製技術者の高齢化により、若年者への技術継承が進んでいないことが課題となってい
る。平嶋理事長は「付加価値の高いものづくりのためには、縫製技術者の育成・レベルアップと技術継承が不可欠であ
る。消費者に喜んでもらえるものをつくる技術を磨き、業界の苦境を乗り越えたい」と話した。

地域 PR動画「YES！高鷲町」

ＹＥＳ！高鷲町観光ＰＲ動画が完成
●協同組合高鷲観光協会（山畑光知哲理事長）

　郡上市高鷲町の協同組合高鷲観光協会が、高須クリニック院長の高須克弥氏とコ
ラボして制作した地域PR動画「YES！高鷲町」を公開した。PR動画では、「牧歌の
里」や「コキアパーク」など高鷲町のレジャー施設12ヶ所が紹介される中に「高須院
長」の顔が「YES！YES！」というセリフと共に飛び交う。広告制作会社より高鷲観光
協会へ提案があり、高須院長も快諾し実現。山畑理事長は「“たかす”つながりで高
須院長が出演した高鷲町の映像で、高鷲町の観光を盛り上げたいという思いから制作
した。動画を通じて高鷲町の知名度が高まり、その魅力が伝わるよう、多くの人にご覧いただきたい」と話した。

「攻めのＩＴ経営中小企業百選」に選定
●肥田陶磁器工業協同組合　組合員　大東亜窯業(株)（楓陽光社長）

　経済産業省では、攻めの分野でのIT利活用に積極的に取り組む中小企業を選ぶ
「攻めのIT経営中小企業百選」を実施しており、肥田陶磁器工業協同組合の組合員で
ある大東亜窯業(株)（楓陽光社長）が選定された。同社は豊かな食生活を演出する和
食器を企画開発から行う専門メーカー。
　取組内容は『「かんばん方式」で大ロット生産から多品種小ロット生産への移行に
成功』。自社開発のシステムにより多品種少ロット・短納期生産、製品在庫の大幅な
削減、正確な需要・納期予測を実現させた。また、ＩＴ活用とともに経営改革プロジェクトを推進し、経営レビューを全
社共有することにより売上高、経常利益ともに増加した。これらの内容について、経済産業省ＨＰで紹介されている。
　経済産業省ＨＰ　http://www.meti.go.jp/policy/it_policy/investment/it_keiei/100sen.html

高鷲観光協会ＨＰ　http://kankou.takasu.or.jp/
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〔Ⅰ〕６月の特色

◆景況感ＤＩ値マイナス２０～前月比概ね横ばい～
◆売上高ＤＩ値９ポイントの悪化
　～製造業においては前月比２２ポイントの悪化～
◆その他の主要調査項目のＤＩ値は概ね横ばい

〔Ⅱ〕６月の概況

　当月の景気動向を前年同月比の景況感ＤＩ値でみると、好
転２、悪化２２で、ＤＩ値はマイナス２０となり、前月のＤＩ値マ
イナス１９に対し、１ポイントの悪化となった。
　業種別の景気動向を前年同月比の景況感ＤＩ値でみると、
製造業のＤＩ値はマイナス２０となり、前月比±０の横ばい、
非製造業のＤＩ値はマイナス２１となり、前月比３ポイント
の悪化となった。
　なお、回答のあった７０業種のうち、前年同月比で景況
感が「好転」と回答した業種は、可児工業団地、広告美術の
２業種(前月比±０業種)。
　また、「悪化」と回答した業種は１６業種（前月比＋１業
種）となっている。
　主要な調査項目を見ていくと、売上高ＤＩ値はマイナス１８
で前月比９ポイントの悪化、販売価格ＤＩ値はマイナス１３
で前月比４ポイントの改善、収益状況ＤＩ値はマイナス１４
で前月比３ポイントの改善、資金繰りＤＩ値はマイナス７で
前月比１ポイントの悪化、雇用人員ＤＩ値はマイナス６で前
月比±０ポイントの横ばいとなり、売上高ＤＩ値が大きく悪
化するも、販売価格・取引条件・収益状況・資金繰り・雇用人

員ＤＩ値は概ね横ばいという結果となった。
　コメントを見ると、製造業では、「組合員企業２７社の動
向調査によれば、可児工業団地全体の景況感は４ヶ月連続
で好調が続く。『販売価格』以外の項目はすべてプラス指
標。（可児工業団地）」、「米国を中心に輸出は堅調に推移し
ている。Ｑ-ＣＡＴ（外装タイルと有機系接着剤の組み合わせ
品質認定制度）への注目度が先月に続き一層顕著になって
いる。（タイル）」など、プラスの内容が報告された一方で、
「ＧＭＳを中心に、夏物価格の低下が続いている。衣服売上
の低迷が要因。景況感に明るさが無く、要因として、ミセス
の衣料品消費が依然として低迷していることがある。（婦
人子供服）」、「原木から製品まで販売価格は下降している。
物件数や仕事量は昨年とあまり違っていないが、利益率が
下がっている。（東濃ひのき）」など、マイナスの内容も報告
された。
　非製造業でも、「屋外広告物の安全性への法的規制が厳
しくなり、保守点検・修理・作り替えの依頼が増えていると
の声がある。（広告美術）」、「５月、６月と続いて景況は良好
である。２ヶ月連続で上昇というのは久しぶりのこと。直
近の土地価格も公示額も上昇し、駅前南街区は出店者が多
く、改善されつつある。平日も休日も観光客が目につく程
増加傾向にある。（大垣（商店街））」など、プラスの内容が報
告された一方で、「毎月、売上高の減少を報告する事業所は
２割前後あったが、当月は８割以上の事業所が減少との報
告であった。また、増加を報告する事業所も同様に２割前
後あるが、当月は無しであった。（自動車車体整備）」など、
マイナスの内容も報告された。

景況レポート 中小企業団体情報連絡員70名
（うち70名分の集計）の情報連
絡票から

平成29年
6月末調査

（前年同月比）

＜主な調査項目での動向＞
　売上高の動向は、前年同月比で増加１７、減少３５でＤＩ
値はマイナス１８となり、前月のマイナス９に対し、９ポイ
ントの悪化となった。
　売上高が増加した業種は１２業種（前月比＋１業種）あ
り、プラスチック、砕石生産、鋳物、可児工業団地、共同店舗
（飛騨）、生花販売、商店街（大垣）、クリーニング、広告美
術、土木（岐阜地区）、電気工事、木造建築である。
　売上が減少した業種は２５業種（前月比＋８業種）あり、
特に繊維・同製品、木材・木製品、紙・紙加工品、卸売業、商
店街、運輸業の区分で多かった。

　販売価格の動向は、前年同月比で上昇２、低下１５でＤＩ
値はマイナス１３となり、前月のマイナス１７に対し、４ポ
イントの改善となった。
　販売価格が上昇した業種は２業種（前月比＋１業種）あ
り、牛乳、金属製品（輸出）である。
　販売価格が低下した業種は１１業種（前月比－２業種）
となった。

　収益状況の動向は、前年同月比で好転７、悪化２１でＤＩ
値はマイナス１４となり、前月のマイナス１７に対し、３ポ
イントの改善となった。

　収益状況が好転した業種は５業種（前月比＋２業種）あ
り、銘木、可児工業団地、商店街（大垣）、広告美術、木造建
築である。
　収益状況が悪化した業種は１５業種（前月比±０業種）
あり、特に卸売業、商店街の区分で多かった。

　資金繰りの動向は、前年同月比で好転１、悪化８でＤＩ値
はマイナス７となり、前月のマイナス６に対し、１ポイント
の悪化となった。
　資金繰りが好転した業種は１業種（前月比±０業種）あ
り、可児工業団地である。
　資金繰りが悪化した業種は６業種（前月比＋１業種）あ
り、特に商店街の区分で多かった。

　雇用人員の動向は、前年同月比で増加４、減少１０でＤＩ
値はマイナス６となり、前月のマイナス６に対し、±０ポイ
ントの横ばいとなった。
　雇用人員が増加した業種は３業種（前月比±０業種）あ
り、機械すき和紙、県金属工業団地、可児工業団地である。
　雇用人員が減少した業種は７業種（前月比±０業種）と
なった。
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○：［増加］、［上昇］、［好転］
△：［不変］
▲：［減少］、［下降］、［悪化］

牛 乳
食 肉 （ 国 産 ）
菓 子
米 菓
製 麺
撚 糸
ニ ッ ト 工 業
毛 織 物
合 成 繊 維 織 物
メ ン ズ ア パ レ ル
婦 人 ・ 子 供 服
縫 製（ 既 製 服 ）
製 材
銘 木
家 具
東 濃 ひ の き
機 械 す き 和 紙
特 殊 紙
紙 加 工 品
印 刷
プ ラ ス チ ッ ク
陶 磁 器（ 工 業 ）
タ イ ル
窯 業 原 料
石 灰
生 コ ン ク リ ート
砂 利 生 産
砕 石 生 産
鋳 物
刃物等金属製品（輸出）
刃物等金属製品（内需）
メ ッ キ
県 金 属 工 業 団 地
可 児 工 業 団 地
金 型
輸 送 用 機 器

電 設 資 材 卸
陶 磁 器 産 地 卸
機 械・工 具 販 売
青 果 販 売
水 産 物 商 業
家 電 機 器 販 売
メ ガ ネ 販 売
中 古 自 動 車 販 売
石 油 製 品 販 売
共 同 店 舗（ 飛 騨 ）
生 花 販 売
岐 阜 市 商 店 街
大 垣 市 商 店 街
高 山 市 商 店 街
自 動 車 車 体 整 備
長 良 川 畔 旅 館
下 呂 温 泉 旅 館
高 山 旅 館
ク リ ー ニ ン グ
広 告 美 術
旅 行 業
理 容 ・ 美 容 業
土 木（ 岐 阜 地 区 ）
土 木（ 飛 騨 地 区 ）
建 築 設 計
鉄 構 造 物
電 気 工 事
管 設 備 工 事
建 築 板 金
室 内 装 飾
木 造 建 築
貨 物 運 送（ 県 域 ）
軽 運 送
貸 植 木 業
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製　造　業 非製造業前年同月比 前年同月比

県内中小企業
　　主要業種の景気動向

（6月末調査）

商
店
街



14

中小企業組合士協会総会であいさつをする市原会長

1．「中小企業組合士」制度
　「中小企業組合士」制度は、中小企業組合の事務局で働いている役職員の方が職務を遂行する上で必要な知識に関す
る試験を行い、試験合格者の中から一定の実務経験を持つ方に、中小企業組合士の称号を与える制度です。
　現在、組合士は、全国で3,041名(平成29年6月1日現在)の中小企業組合士が登録されており、それぞれの分野におい
て活躍しています。
　私も、1978年(昭和53年)に組合士に認定され、もう39年になります。
　2．中小企業組合士の役割
　組合士の役割は、中小の協同組合が構成組合員のために、各種の事業を展開し、組合員企業の経営基盤の拡充、新分
野進出や調査研究等を推進する上で重要なアドバイスをすることだと思います。
　以前は、中小零細企業が、協同組合を作り、お互いに「相互扶助」の精神の基に、弱点を補い、集約(スケールメリットの
追求)することにより、生き延びてきました。しかし、経済環境が変わり、中小企業を取り巻く環境も大きく変化しています。
個性の時代、独自のノウハウ(差別化)を大切にする時代へと変化しています。また、組合員企業の成長の中で、協同組合
は、どういう役割を果たしてゆくべきか非常に難しい時代です。
　そのため、組合事務局のエキスパートとして、組合士の資格者を是非おいて欲しいのです。組合士の皆さんも、誇りを
もって、組合運営への助言を進んで行って頂きたいのです。
　3．中小企業団体中央会との関わり
　組合士協会は、中央会と共に事業を展開してゆくべきだと考えています。岐阜県でも、中央会事業の一部を組合士が担
当するようになりました。これは、自らの研鑽とともに、中央会での組合士協会の位置づけを高めてゆく必要があると思った
からです。
　そのため、中央会事業のある部分は、組合士協会に任されるような実績を積んでゆく必要があると考えています。そして
中央会の中でも、組合士協会が大きく認知されるよう頑張ってゆきたいと思います。
　4．あなたも是非組合士に
　私も１０年前に県の組合士協会会長をお受けしました。現在の組合士協会会員は、３９名（６月１日現在）。このうち、実際
に組合事務局で活躍している会員は１０名と少なく、中央会職員と商工中金職員の会員が多いのが現状です。
　組合士制度の趣旨からも、組合事務局の方が増えてくることを望んでいます。組合事務局の皆さんは、ぜひ組合士試験
にチャレンジしてください。また、理事長さんをはじめ組合
役員の皆さんからもご支援、ご配慮をお願いします。
　これからの組合運営は、難しい時代を迎えます。しかし、
中小零細企業のみでなく、組合が果たすべき役割は大きな
ものがあると思います。1社ではなかなか出来ないことも、
人財育成、情報共有など組合組織として進めることで解決
する事業も多くあります。
　成熟時代、グローバル化の中で、中小企業者が、組合組
織の力を活用しながらともに共生してゆく。そこに組合士の
皆さんのパワーが生かされるように期待をしています。
　ぜひ、今年、組合士試験へのチャレンジを・・。そして、１組
合に１組合士が誕生しますように心から念じております。

組合士レポート

岐阜県中小企業組合士協会　会長　市　原　敬　夫

「中小企業組合士ってなに？」
―あなたも組合士へ是非トライしてー

　中小企業組合にはガバナンスの充実が求められて
おり、広く社会の信頼を高め、社会的責任を果たすに
は、組合運営の経験と専門知識を備えた人材が必要
です。そして、この役割として期待されているのが
“中小企業組合士”の皆さんです。

　そこで、今年度は３人の組合士の方々から現場レポートを出稿していただきます。第一回目は、組合士に
認定されて39年、岐阜県中小企業組合士協会の市原会長に筆を執っていただきました。
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 ●インフォメーション

　岐阜県高等学校長協会より、新規高等学校
卒業者の就職に関する要望がありましたので
お知らせいたします。
　「国内外の経済を取り巻く状況は、依然とし
て先行き不透明な要素が多く存在します。加え
て、大卒者の就職活動時期の変更による影響
から、来春高等学校卒業予定者の就職見通し
については大変心を痛めているところです。ど
うか、今後とも本県の産業と社会を担う若者の
能力及び適性等を生かすことのできる職場を
広く提供していただきますよう、特段のご理解
とご配慮をお願い申し上げます。」
　なお、要望書の全文は本会ホームページ（関
係機関からのお知らせ）に掲載しております。

　岐阜労働局では、企業等の採用活動において、応募者の適性と
能力に基づく公正な採用選考が行われるよう、企業のトップ等を対
象とした「公正採用選考に係る人権啓発研修会」を開催します。

　受講は無料。申込み方法など詳細は、最寄りのハローワーク又は
「岐阜労働局職業対策課（058-245-1314）」にご確認下さい。

　中小企業庁では、｢平成28年度中小企業の動向｣及び｢平成29年度中小企業施策｣(中小企業白書)、並びに｢平成
28年度小規模企業の動向｣及び｢平成29年度小規模企業施策｣(小規模企業白書)をとりまとめ、公表しています。下
記ホームページからも全文をご覧いただけます。
http://www.meti.go.jp/press/2017/04/20170421001/20170421001.html

2017 年版中小企業白書・小規模企業白書が公表されました

中
央
会
日
誌

＜５月21日～31日＞
 　　25日　県信用保証協会　理事会（岐阜グランドホテル）
＜６月１日～30日＞
 　　 ５日　中央会レディースクラブ　第18回通常総会・セミナー（岐阜都ホテル）
 　　12日　中央会　第62回通常総会（岐阜都ホテル）
 　　14日　青年中央会　第43回通常総会（ホテルパーク）
 　　16日　岐阜県共同募金会　評議員会（岐阜産業会館）
 　　21日　岐阜県工業会　通常総会（岐阜グランドホテル）
 　　22日　最低賃金審議会委員意見交換会（全国中央会）
 　　23日　岐阜県国際交流センター　定時評議員会（岐阜中日ビル）
 　　27日　岐阜県職業能力開発協会　理事会・通常総会（グランヴェール岐山）
　　　　　　高齢・障害・求職者雇用支援機構　運営協議会（岐阜市文化センター）
 　　28日　岐阜県産業経済振興センター　定時評議員会（ＯＫＢふれあい会館）
 　　29日　都道府県中央会事務局代表者会議（全国中央会）
 　　30日　全国中央会　理事会・通常総会（ＡＮＡインターコンチネンタルホテル東京）
　＜７月１日～20日＞
 　　 ６日　岐阜県地方最低賃金審議会（岐阜合同庁舎）
 　　12日　ぎふ創生県民会議（岐阜県庁）
19・20日　東海・北陸ブロック中央会事務局代表者会議（金沢東急ホテル）

８月  ４日（金）
13:30～16:00
８月21日（月）
13:30～16:00
８月24日（木）
13:30～16:00
８月29日（火）
13:30～16:00
９月  ４日（月）
13:30～16:00

日　時 場　所 定員

大垣市情報工房　スインクホール

飛騨・世界生活文化センター　大会議室

セラミックパークMINO　国際会議場

みのかも文化の森　緑のホール

長良川国際会議場　大会議室

300名

150名

230名

120名

300名

新規高等学校卒業予定者の
就職に関する要望

～岐阜県高等学校長協会より～

企業のトップ等を対象とする
「公正採用選考に係る人権啓発研修会」のご案内

～岐阜労働局より～
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 ●インフォメーション

岐阜県では、県内企業の人材確保に関する総合支援拠点「岐阜県中小企業総合人材確保センター（愛
称：ジンサポ！ぎふ）」を開設しました。

・企業経営者や総務・人事担当の方々への個別相談対応。
　相談内容によって、中小企業診断士や社会保険労務士、弁護士が対応。
・即戦力人材（プロフェッショナル人材）については、登録人材紹介事業者へ取り繋ぎ、全国の豊富
な人材情報とのマッチングを支援。
・効果的な企業ＰＲ、インターンシップ受け入れ、若者に選ばれる職場、女性・高齢者など多様な人
材の活用をテーマにセミナーを開催。
・県内各地で合同企業説明会を開催するほか、ＵＩＪターン希望者に対して、３大都市圏で出張就職相談
会を実施。

岐阜県からのお知らせ

Facebook＆メールマガジンを配信していますので、興味のある方はご購読ください。詳しくは中央会HPにアクセス！

主な事業内容　　※全て、ご利用は無料です

●プロフェッショナル人材確保事業費補助金
・県外で５年以上の実務経験を有するプロフェッショナル人材を雇用する際、試用期間中に支払った
給与等の一部を助成。（上限１５０万円／人）
・プロフェッショナル人材の獲得にあたり、人材紹介事業者に支払った紹介手数料を助成。（上限５０万円
／人）
●求人情報発信支援事業費補助金
・大手就職情報サイトへの掲載料等の一部を助成。（上限４０万円／１事業者）
※過去３年間において、大手就職情報サイトの利用履歴のない、県内中小企業が対象となります。

助 成 金

ＨＰから、求人票をダウンロードの上、メールで送信してください。
求人情報の登録・公開を実施中

県内企業の人材確保に関する助成金についても是非ご活用ください。

ポータルサイト「岐阜で働こう～GIFU JOB 
GUIDE～」で、企業向け支援情報を随時発信
していきます。また、メルマガ配信登録をさ
れた方は、イベント（合同企業説明会等）や
採用力向上に役立つセミナーのご案内など、
人材確保に役立つ情報を定期的にメールでお
届けします。

ＨＰやメルマガで情報提供中

https://www.jinzai-gifu.jp

＜お問い合わせ＞
岐阜県中小企業総合人材確保センター
岐阜市薮田南５－１４－１２　県シンクタンク庁舎２階
TEL 058-278-1146、FAX 058-278-1148

＜お問い合わせ＞
岐阜県商工労働部産業人材課人材確保係
ＴＥＬ．０５８－２７２－８４０６
ＦＡＸ．０５８－２７８－２６７６　
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雇用調整を検討中の事業主様

こんな場合は早めにご相談下さい

公益財団法人産業雇用安定センターとは！

人材不足で補充を検討中の事業主様

●当センターは、国と経済・産業団体の協力により創られた出向・移籍の専門
　期間です。ご相談・斡旋等の費用は無料です。お気軽にご相談下さい。

出向・移籍の専門機関

http://www.sangyokoyo.or.jp

インターネットで最新の人材情報をどうぞ

失業なき労働移動のかけはし

☆お車でお越しの場合ワークプラザの専用駐車場をご利用ください。
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この広報誌は岐阜県からの助成を受けています。


